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khirnya	 si	 'Partai	 Biru'	menetapkan	 pilihan	 koalisinya.	 Demokrat	menyatakan	mendukung	 bakal	 capres	

AKoalisi	Indonesia	Maju	(KIM),	Prabowo	Subianto	di	Pilpres	2024	mendatang.	Putusan	itu	diambil	usai	Susilo	

Bambang	Yudhoyono	(SBY)	dan	jajaran	elite	Demokrat	mendatangi	kediaman	Prabowo	di	Hambalang,	Jawa	

Barat,	Minggu	(17/9/2023).	Sementara,	deklarasi	secara	resmi	pun	akan	dilakukan	pekana	ini.	Langkah	inipun	bak	

bertukar	tempat	dengan	Partai	Kebangkitan	Bangsa	(PKB).	Diketahui	PKB		yang	pilih	'bercerai'	dengan	Prabowo	usai	

sang	 Ketua	 Umum,	 Muhaimin	 Iskandar	 dipilih	 menjadi	 Calon	 Wakil	 Presiden	 (Cawapres)	 mendampingi	 Anies		

Baswedan,	Capres	Koalisi	Perubahan.	Tanda	tanya	besar	pun	muncul,	apakah	Ketua	Umum	(Ketum)	Partai	Demokrat	

Agus	Harimurti	Yudhoyono	(AHY)	akan	disodorkan	mendampingi	Prabowo?	Meski	belum	ada	jawaban	pasti,	peluang	

itu	tentu	ada.	Bahkan	jJika	AHY-Prabowo	maju	bersama	dan	tidak	mendapat	dukungan	partai	lain,	maka	kedua	tokoh	

sudah	mengantongi	dukungan	132	kursi	atau	sama	dengan	22,96	persen.	Jumlah	itu	sudah	lebih	dari	cukup	untuk	

memenuhi	syarat	minimal	ambang	batas	presidensial	atau	presidential	threshold.	

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA-Bentrok antara aparat TNI-
Polri dengan warga di Pulau Rempang, 
Batam, Provinsi Kepulauan Riau harus 
diusut tuntas. Presiden Joko Widodo 
pun didesak untuk meninjau ulang 
kawasan Rempang Eco City sebagai 
Proyek Strategis Nasional (PSN).

Apalagi, Komisi Nasional Hak Asasi 
Manusia (Komnas HAM) dilokasi 
kerusuhan juga telah menemukan 
selongsong peluru gas air mata. 
Temuan itu ada di atap dan pe-
karangan Sekolah Dasar Negeri 024 
Galang. 

" M e m i n t a  a g a r  P o l r i  t i d a k 
melakukan intimidasi serta tindakan 
represif pada masyarakat, sebaliknya 
harus berlaku humanis, melindungi 
masyarakat Rempang-Galang agar 
dapat mereka menyatakan sikap 
secara bebas," kata Ketua Indonesia 
Police Watch (IPW), Sugeng Teguh 
Santoso lewat keterangan tertulisnya, 
Minggu (17/9/2023).

D i a  j u g a  m e m i n t a  K P K  d a n 
Kejaksaan Agung sebagai penegak 
hukum turun tangan mengusut 
dugaan kasus korupsi pengembangan 
kawasan Rempang Eco City, Kota 
Batam, Kepulauan Riau bila terdapat 
cukup bukti.

Selanjutnya kepada Komnas HAM, 
IPW mendesak untuk membentuk tim 
pencari  fakta independen yang 
bertugas menemukan akar masalah 
konflik masyarakat Rempang dengan 
melibatkan organisasi kemasyara-
katan dan mengumumkan hasil 
investigasinya kepada publik.

Sebelumnya, pada Sabtu (16/9/ 
2023) sekitar enam orang anggota 
Komnas HAM  turun ke sekolah yang 
terdampak ricuh beberapa waktu, 
setidaknya menyebabkan beberapa 
murid pingsan. Komnas HAM juga 
bertemu dengan tokoh dan warga 
Pulau Rempang.

Terlihat beberapa anggota Komnas 
HAM langsung mengamankan se-
longsong peluru gas air mata tersebut. 
"Itu (temuan selongsong peluru gas air 
mata) akan kami lakukan penyelidikan 

sendiri," kata Komisioner Pendidikan 
dan Penyuluhan Komnas HAM, Putu 
Elvina.

T i d a k  h a n y a  m e n e m u k a n 
selongsong peluru, Komnas HAM juga 
berinteraksi dengan kepala sekolah, 
guru, dan warga setempat. "Kami akan 
melihat dan verifikasi kejadian tanggal 
t u j u h  ( S e p t e m b e r  2 0 2 3 ) ,  d a n 
dampaknya terhadap para siswa, yang 
kemarin panyak pengaduan banyak 
siswa disini telah terkena dampak 
kerusuhan, tembakan gas air mata," 
ujar Komisioner Mediasi Komnas 
HAM, Prabianto Mukti Wibowo usai 
mengunjungi sekolah.

Laporan sementara Komnas HAM 
memang menemukan banyak siswa 
yang terkena gas air mata saat ricuh 
terjadi di kawasan tersebut. Tidak 
hanya mengenai siswa sekolah, 
kejadian penembakan gas air mata 
yang menyasar sekolah tersebut juga 
menimbulkan traumatik kepada 
murid. "Kejadian ricuh itu juga 
menimbulkan traumatik kalangan 
para siswa," kata Prabianto.

Komnas HAM sudah mengantongi 
beberapa keterangan dari pihak 
sekolah. Setelah ini hasil tersebut akan 
didiskusikan dan membicarakan 
kepada pihak kepolisian terkait 
tindakan yang telah mereka lakukan. 
"Apakah memang hal ini dibenarkan 

dan sesuai SOP Perkap Nomor 1 
Tahun 2009. Kami perlu melakukan 
penyelidikan lebih lanjut, apakah 
ini ada unsur peleanggaran, ini 
memerlukan penyelidikan lebih 
lanjut," kata dia.

K o m n a s  H A M  j u g a 
memberikan catatan terkait 
trauma healing yang sudah 
d i l a ku ka n  j a j a ra n  Po l re s t a 
Barelang beberapa waktu lalu ke 
sekolah. Menurut tim Komnas 
HAM, trauma healing ini tidak bisa 
dilakukan sekali saja, karena 
s i f a t n y a  t r a u m a  i t u  b i s a 
berkepanjangan. 

"Dampaknya (trauma) bisa 
tidak terlihat sekarang, tetapi bisa 

ke depan, psikolog harus diturunkan 
untuk memasitkan itu, tidak bisa satu 
kali, perlu asesmen mendalam, para 
stakeholder juga harus melakukan 
trauma healing," kata Elvina.

Prabianto belum bisa memastikan 
apakah kejadian ricuh di Pulau 
Rempang ini sudah memenuhi unsur 
pelanggaran HAM atau belum. "Kami 
belum bisa ambil kesimpulan akhir," 
katanya. 

Sebelumnya puluhan siswa SD dan 
SMP di sekitar Jembatan 4 Barelang ini 
terkena gas air mata saat terjadi 
kericuhan antara aparat dan warga. 
Saat itu aparat 1010 aparat gabungan 
TNI, Polri, Satpol PP dan Ditpam BP 
Batam mebuka blokade jalan yang 
dilakukan sekelompok warga Pulau 
Rempang. Blokade itu dilakukan 
warga untuk melarang pematohan 
lahan kampung mereka untuk proses 
pembangunan Rempang Eco-city. 
Pembangunan ini  masuk dalam 
proyek strategis nasional atau PSN 
2023. 

Tiga	Menteri	Jokowi	Gelar	Rapat	
Tertutup

Di sisi lain, tiga menteri Kabinet 
Indonesia Maju menggelar rangka 
r a p a t  k o o r d i n a s i  p e r c e p a t a n 
pengembangan investasi  ramah 
lingkungan kawasan Pulau Rempang 
di Kota Batam, Provinsi Kepulauan 
Riau, Minggu (17/9/2023).

Rapat koordinasi tiga menteri di 
Hotel Marriott Batam ini berlangsung 
sekitar empat jam. Setelah rapat 
berlangsung Menteri Investasi/BKPM 
Bahl i l  Lahadal ia  langsung me-
nyampaikan hasil  rapat kepada 
jurnalis. Konferensi pers didampingi 
juga oleh Menteri Agraria Tata Ruang / 
B a d a n  P e r t a n a h a n  N a s i o n a l 
(ATR/BPN) Hadi Tjahjanto dan 
Menteri Dalam Negeri Republik 
Indonesia Tito Karnavian.

"Hari ini kita melakukan rapat 
teknis terkait dengan dinamika 
investasi Pulau Rempang," kata Bahlil.

Ia mengatakan, ada beberapa point 

ya ng  dib a ca ra ka n da la m ra pa t 
koordinasi tersebut. "Alhdamulillah 
kami sudah melakukan beberapa 
kesepatakan, yang akan dibicarakan 
dengan rakyat," kata Bahlil. 

Salah satunya kata Bahlil, adalah 
proses penanganan Rempang yang 
harus dilakukan dengan cara baik. 
"Ki ta  harus  tetap  memberikan 
penghargaan kepada masyarakat yang 
sudah secara turun temurun di sana, 
nanti kita komunikasi lagi dengan baik 
dan layak kepada warga," kata Bahlil. 

Masalahnya, kata Bahlil, tidak 
hanya berkaitan dengan warga yang 
berada di Pulau Rempang yang secara 
turun temurun. Tetapi, ada juga 
ditengarai beberapa oknum orang 
yang membangun usaha di Pulau 
Rempang. "Yang persoalan ini izin 
mereka sudah dicabut, ini butuh 
penanganan khusus," katanya. 

Setelah itu kata Bahlil, pihaknya 
akan melakukan rapat secara rutin 
setiap pekan untuk menyelesaikan 
masalah Rempang ini. "Kepala BP 
Batam, Gubernur Kepri, dan saya 
sudah bersepekatan setiap minggu 
rapat," kat Bahlil. 

Ia juga mengungkapkan, terkait 
keamanan akan tetap dilakukan tetapi 
secara soft .  "Urusan keamanan 
Wakapolri menjamin, akan dilakukan 
secara soft," ujarnya. Bahlil me-
yakinkan bahwa investasi ini untuk 
kesejahteraan rakyat ,  membuka 
lapangan pekerjaan dan meningkat-
kan pendapatan. (wid,rls,ist/dya)

Temuan Komnas HAM di Pulau Rempang

Penggunaan Gas Air Mata hingga Pengerahan 

Aparat Berlebihan

Rombongan	Komnas	HAM	(atas	tengah)	bertemu	warga	Kampung	Pantai	Melayu,	Ke.	Rempang	Cate,	Kec.	Galang,	
Kota	Batam	terkait	dengan	konflik	agraria	dan	bentrokan	warga	di	Jembatan	Barelang	IV	dengan	aparat.(Ist)

Jejak Konflik 
Pulau Rempang

Bermula	pada	2004
Bibit konflik pertanahan sudah dimulai pada Agustus 
2004. Di tengah sulitnya masyarakat mengurus 
sertifikat hak atas tanah, Pemerintah Kota Batam dan 
Otorita Batam mengikat perjanjian dengan PT Makmur 
Elok Graha, anak perusahaan Artha Graha Group.
---------------------------------------------------------------------
Rencana	Pembangunan	Rempang		Eco	City
Rempang Eco-City masuk dalam Proyek Strategis 
Nasional (PSN) 2023 dan direncakan menjadi kawasan 
industri, perdagangan hingga wisata. Rempang Eco City 
ditargetkan bisa menarik nilai investasi yang ditaksir 
mencapai Rp 381 triliun pada tahun 2080. Bahkan, 
peme-rintah menargetkan pengembangan Kawasan 
Rempang Eco City dapat menyerap hingga 306.000 
tenaga kerja hingga 2080 mendatang.
---------------------------------------------------------------------
Kriminalisasi	Warga
Sebelum bentrokan pecah Kamis lalu, sejumlah warga 
m e n g a k u  k e r a p  m e n - d a p a t  i n t i m i d a s i  d a n 
kriminalisasi. Yayasan Lembaga Bantuan Hukum 
Indonesia (YLBHI) mencatat, sepanjang Agustus 2023, 
sedikitnya sepuluh orang telah dikriminalkan, mulai 
dari tuduhak penyerobotan tanah negara, perusakan 
terumbu karang hingga penangkapan tanpa alasan. 
---------------------------------------------------------------------
Alasan	Warga	Menolak:
Mayarakat Adat tidak dilibatkan, ada 16 Kampung 
Melayu Tua.  Ingin memper-tahankan kampung 
halaman Menolak penggusuran dan relokasi	Seleongsong	pelurus	gas	air	mata	di	pekarangan	

Sekolah	Dasar	Negeri	024	Galang.	(ist)
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JAKARTA-Kebakaran di Museum 
Nasional sudah terkendali. Namun 
j u m l a h  k e r u g i a n  b e l u m  b i s a 
d i p re d i ks i . Ke b a ka ra n  m e l a n d a 
sebagian bangunan Museum Nasional 
atau Museum Gajah pada Sabtu 
(16/9/2023) pukul 20.08 WIB. Hanya 
dalam semalam, bangunan bersejarah 
itu hangus jadi abu.

Anggota DPR RI sekaligus Ketua 
Asosiasi Museum Indonesia, Putu 
Supadma Rudana, meminta aparat 
kepolisian mengusut tuntas dan 
m e n c a r i  p e n y e b a b  t e r j a d i n y a 
kebakaran di Museum Nasional. 
“Termasuk dengan jumlah kerugian 
dampak dari kebakaran ini, baik 
gedung yang terbakar dan yang lebih 
penting lagi adalah jumlah koleksi 
museum yang ikut terbakar,” kata 
Putu, Minggu (17/9/2023).

Ia berharap pemerintah atau 
pemerintah daerah memberikan 
perhatian dan perlindungan yang 
lebih intensif terhadap keberadaan 
gedung dan koleksi dari sekitar 500 
museum di Indonesia.“Terutama 
p e r l i n d u n g a n  a s u r a n s i  u n t u k 
keselamatan gedung dan semua 
k o l e k s i  m u s e u m ,”  u j a r  P u t u 
menambahkan.

Menurut Putu, ruang lingkup 
pengaturan pengelolaan museum di 
I n d o n e s i a  p e r l u  d i a t u r  s e c a ra 

komprehensif agar terlindungi dari 
berbagai kejadian yang merugikan. 
“Untuk itu Asosiasi Museum Indonesia 
berharap DPR bersama Pemerintah 
segera membahas RUU tentang 
Permuseuman,” kata Putu mejelaskan. 
Dugaan awal penyebab kebakaran 
berasal dari korsleting arus listrik 
yang terjadi di bedeng renovasi 
museum di area belakang Gedung A.

14	Saksi	Diperiksa
Polisi hingga kini masih me-

nyelidiki peristiwa kebakaran di 
M u s e u m  G a j a h .  H a r i  M i n g g u 
(17/9/2023), ada 14 saksi diminta ke-
terangannya."Saat ini masih interogasi 
masih terus dilakukan berjalan sampai 
dengan siang hari ini ada 14 yang 
secara bergantian," kata Kapolres 
Jakpus, Kombes Pol Komarudin, 
kepada wartawan.

"Kita sudah ada posko terpadu di 
dalam untuk melakukan menggali 
informasi lebih dalam lagi terkait 
dengan apa yang terjadi serta siapa 
yang melihat dan aktivitas keseharian 
mereka," tutur dia.

Komarudin mengatakan, 14 saksi 
ini terdiri dari sekuriti hingga pekerja 
bangunan yang merenovasi Museum 
Gajah. Menurutnya, dugaan pemicu 
kebakaran belum diketahui."Inilah, 

t im gabungan ini  akan bekerja 
kemudian kita akan lihat mana yang 
memang utuh, mana yang memang 
terbakar, ini yang sedang dalam proses 
bersamaan dengan tim dari labfor," 
kata Komarudin.

"Dugaan belum, kita belum sampai 
pada dugaan. Tim masih bekerja untuk 
mencari ,  dugaan t i t ik  pertama 
penyebabnya nanti apakah korsleting, 
atau apa, ini masih sangat-sangat bias," 
tambah dia.

Lebih  jauh ,  Komarudin  me-
ngatakan pihaknya juga meng-
amankan rekaman CCTV di lokasi 
kejadian. Ia memastikan akan me-
nindak tegas pelaku jika ada unsur 
pidana."Pasti, kami pastikan proses 
hukum akan ditegakkan mana kala 
ditemukan adanya potensi-potensi, 
hal-hal yang memang mengarah pada 
perbuatan pidana," tutup dia.

Terpisah, Pelaksana Tugas Kepala 
Badan Layanan Umum Museum dan 
Cagar Budaya (BLU MCB) selaku pihak 
yang membawahi beberapa museum 
dan cagar budaya, Ahmad Mahendra, 
menjelaskan identifikasi tengah 
dilakukan oleh Pusat Laboratorium 
Forensik (Puslabfor).

" S i t u a s i  s e ka ra n g  a p a  ya n g 
ditindaklanjuti adalah tentunya kita 
kerjasama dengan Puslabfor sedang 
bekerja menginvestigasi situasinya. 
Kita sedang menunggu, karena kami 
sekarang sedang membentuk tim 
untuk identifikasi koleksi yang sedang 
terdampak," jelas Mahendra kepada 
awak media di Museum Nasional.

Mahendra menjelaskan bahwa 
kebakaran itu menimpa enam ruangan 
di gedung A. Di dalamnya diduga 
tersimpan benda prasejarah. Walau 
begitu, ia menyampaikan bahwa 
sebagian koleksi di sana merupakan 
replika dan sedang diklasifikasi.

"Replika itu bukan benda aslinya, 
tiruan dari aslinya. Yang bendanya 
sendiri itu mungkin belum tentu ada di 
museum nasional, karena itu penting," 
katanya.

Ia menyebut pihaknya belum 
mendapat izin untuk memasuki area 
koleksi yang terbakar, sehingga belum 
mengetahui pasti seberapa besar 
dampak kerugian, hingga koleksi apa 
saja yang terbakar.

"Kalau berapa persen ( yang 
terbakar) kita belum tahu, karena 6 
gedung itu dianggap berapa persen 
dan sebagainya termasuk koleksinya," 
ucapnya.

"Kerugiannya belum bisa dihitung, 
masih diinventaris. Kita nggak tahu, 
ternyata masih utuh semua nggak ada 
yang kebakar, kita kan ga bisa juga," ia 
menambahkan.

Ia menjelaskan bahwa kebakaran 
kemarin berada di gedung utama, 
yakni Gedung A. Ada enam ruangan 
yang terdampak dari total 21 ruangan 
di Gedung A. Di sisi lain, ia menjamin 

bahwa tidak ada arca repatriasi yang 
terdampak.

“Yang terdampak dari kebakaran 
kemarin ada di gedung A. Ini gedung A, 
gedung utamanya. Gedung A ada 21 
ruangan, yang terdampak 6 ruangan. 
15 lainnya tidak, apalagi gedung B dan 
C. Arca yang repatriasi ada di gedung B, 
jadi jauh dari api," pungkasnya. 
(wid,rls,ant/dya)

Museum Nasional Kebakaran, 

DPR Minta Polri Usut Tuntas Pemicunya

Anggota	Laboratorium	Forensik	Polda	Metro	Jaya	berjalan	di	area	pasca	kebakaran	Museum	Nasional	atau	
Museum	Gajah	di	Jakarta,	Minggu	(17/9/2023).(antara.ist)

Sejarah Singkat 
Museum Nasional 

Merupakan yang pertama dan terbesar di 
Indonesia yang dibangun sejak zaman 
penjajahan Belanda, yakni tahun 1862. 
---------------------------------------------------------
Gedung yang dulunya disebut Koningsplein 
West ini kemudian dibuka untuk umum pada 
1868.
---------------------------------------------------------
Lembaga Kebudayaan Indonesia 
menyerahkan museum ini kepada 
pemerintah Indonesia pada 17 September 
1962, kemudian menjadikannya museum 
pusat. 
---------------------------------------------------------
Berdasarkan Surat Keputusan Menteri 
Pendidikan dan Kebudayaan, No.092/ 
0/1979 tertanggal 28 Mei 1979, Museum 
Pusat ditingkatkan statusnya menjadi 
Museum Nasional.
---------------------------------------------------------
Museum Nasional juga dikenal sebagai 
Museum Gajah atau Gedung gajah. Pasalnya, 
di halaman museum terdapat patung gajah 
perunggu. Patung tersebut merupakan 
hadiah dari Raja Chulalongkorn atau Rama V 
dari Thailand yang pernah berkunjung ke 
Indonesia pada 1871.
---------------------------------------------------------
Pada 2001, ada sebanyak 109.342 koleksi di 
Museum Nasional. Koleksi tersebut semakin 
bertambah sampai pada 2006, jumlahnya 
melebihi 140.000 buah. Oleh karenanya, 
museum ini dikenal sebagai museum 
terlengkap di Indonsia. 
---------------------------------------------------------
Harga Tiket Reguler Museum Nasional 
Indonesia :
- Anak Rp7.500	per	orang
- Dewasa Rp15	ribu	per	orang
- Wisatawan Asing	Rp25	ribu	per	orang
- Rombongan	(minimal	50	orang)
- Anak Rp5.000	per	orang
- Dewasa Rp10	ribu	per	orang
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SURABAYA	 –	 Kekeringan di Jawa 
Timur (Jatim) akibat musim kemarau 
sudah masuk pada kategori ekstrem. 
Bahkan, kekeringan ini sudah men-
jangkau hampir ke seluruh kabupaten/ 
kota di Jatim. Badan Meteorologi 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG) 
Stasiun Klimatologi Kelas II Malang 
mencatat hanya kabupaten Lumajang 
yang tidak terdampak hari tanpa hujan 
(HTH). 

"Berdasarkan monitoring hari 
tanpa hujan di Jatim berturut-turut 
pada dasarian I September 2023, ini 
t e r nya t a  w i l aya h  J a t i m  s u d a h 
mengalami kekeringan ekstrem (> 60 
hari) yang merata hampir di seluruh 
w i l aya h  J a t i m  d a n  1 0  w i l aya h 
mengalami HTH dengan kategori 
sangat panjang (31-60 hari)," kata 
Kepala Stasiun Klimatologi Kelas II 
Malang, Anung Suprayitno dikutip dari 
detik.com, Minggu (17/9/2023).

Dia menjelaskan bahwa wilayah-
wilayah yang mengalami HTH kategori 
sangat Panjang atau antara 31 sampai 
60 hari meliputi Ngawi, Pacitan, Kediri, 
M a l a n g ,  L u m a j a n g ,  J e m b e r, 
Banyuwangi, Bojonegoro, Tuban, dan 
Sampang. Bahkan, dia menyebutkan 
bahwa kekeringan di Jatim ini sudah 
masuk pada kategori ekstrem dan 
level awas. Artinya wilayah yang 
berstatus awas itu mengalami hari 
tanpa hujan selama lebih dari 61 hari 
dengan prakiraan curah hujan rendah 
di bawah 20 mm per dasarian.

" B e b e r a p a  w i l a y a h  s u d a h 
mengalami kekeringan meteorologis 
ini, bahkan sudah ada peringatan dini. 
Ini juga berdasarkan ada atau tidaknya 
hujan di seluruh wilayah Jatim, 
sehingga saat ini bahkan sudah 
menyentuh level awas dan hanya 
sedikit pada level siaga dan waspada," 
kata Anung.

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
berdasarkan hasil analisis prakiraan 
deterministik, curah hujan dasarian II 
September 2023, pada umumnya 
wilayah Jatim mengalami curah hujan 
dengan kategori rendah atau kurang 
dari 50mm. Ini artinya potensi curah 
hujan di Jatim diindikasikan tak akan 
terjadi di beberapa wilayah.

Berdasarkan pantauan BMKG, 
pihaknya juga telah memetakan 
wilayah-wilayah yang statusnya masih 
siaga dan waspada kekeringan. 
Wilayah yang tergolong berstatus 
siaga kekeringan karena mengalami 
HTH lebih dari 31 hari meliputi 
sebagian wilayah Banyuwangi, bagian 
timur Bondowoso, bagian barat 
Lumajang, bagian barat laut Jember, 
dan bagian tenggara Malang.

Selain itu, ada 3 wilayah yang 
berstatus waspada kekeringan karena 
mengalami HTH lebih dari 21 hari 
dengan prakiraan curah hujan rendah 
y a k n i  w i l a y a h  b a g i a n  b a r a t 
Banyuwangi, sebagian kecil bagian 
barat Lumajang, dan sebagian kecil 
bagian tenggara Malang.

Anung berpesan kepada seluruh 
masyarakat Jatim yang tinggal di 
daerah berstatus awas, siaga, maupun 
waspada kekeringan agar tetap 
melakukan langkah-langkah mitigasi 
untuk menghadapi kemungkinan 

penyusutan air tanah serta kebakaran 
hutan dan lahan (karhutla).

S e l a i n  i t u  p i h a k n y a  j u g a 
mengimbau sektor-sektor terkait dan 
masyarakat Jatim untuk senantiasa 
memantau perkembangan iklim dan 
cuaca terkini yang diberikan oleh 
BMKG melalui kanal-kanal informasi 
resminya.

"BMKG juga terus bekerja sama 
dengan sektor-sektor yang terdampak 
kekeringan. Kami terus memberikan 
informasi update reguler mengenai 
p e r k e m b a n g a n  i k l i m  m a u p u n 
l a n g k a h - l a n g k a h  m i t i g a s i nya ," 
tutupnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  B a d a n 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Jawa Timur mencatat 500 
D e s a  t e r s e b a r  d i  2 2  d a r i  3 8 
kabupaten/kota di Jatim mengalami 
kekeringan kritis. Kondisi tersebut 
adalah kategori kekeringan, dengan 
pusat sumber air bersih berada lebih 
d a r i  3  k i l o m e t e r  ( k m )  d a r i 
permukiman warga.

"Sepanjang musim kemarau 2023 
ini ada 500 desa kering kritis, lebih 
sedikit dibanding tahun 2022 lalu 
sebanyak 513 desa. Itu tersebar di 22 
kabupaten di Jatim yang mengalami 
kekeringan kritis ,"  kata Kepala 
Pelaksana BPBD Jatim, Gatot Soebroto, 
dikutip dari VOI Minggu (17/9/2023).

Adapun 22 daerah mengalami 
kekeringan kritis itu, yakni Kabupaten 
Tuban, Lamongan, Bojonegoro, Gresik, 
dan Mojokerto. Lalu Kabupaten Kediri, 
Bojonegoro, Ponorogo, Nganjuk, 
Trenggalek, Tulungagung, Situbondo, 
Bl i tar.   Selanjutnya Kabupaten 
Pasuruan, Kabupaten Probolinggo, 
Pa c i t a n ,  B a n g k a l a n ,  S a m p a n g , 
Pamekasan, Bondowoso, Jember, 
Sumenep, dan Kabupaten Malang.

Gatot mengatakan pihaknya sejauh 
ini telah melaksanakan dropping air 
bersih, ke beberapa desa terdampak 
berstatus kering kritis. Pengiriman air 
bersih di antaranya telah dilakukan di 
K a b u p a te n  S i t u b o n d o ,  J e m b e r, 
Lumajang, Malang, dan lainnya.

BPBD Jatim menyarankan 22 
daerah yang mengalami kekeringan 
kritis, agar segera mengeluarkan 
status siaga darurat kekeringan. 
Tujuannya agar bisa memaksimalkan 
bantuan, sesuai aturan yang ada. 

"Sehingga, wilayah yang sudah 
mengeluarkan SK bisa mengeluarkan 
dana Belanja Tak Terduga (BTT) untuk 
mendukung giat distribusi menangani 
kekeringan. Saat ini baru 20 daerah 
yang sudah mengeluarkan SK darurat 
kekeringan," katanya.

Sementara itu, kekeringan di 
K awa s a n  ka b u p a te n  L u m a j a n g 
d i p e r p a r a h  d e n g a n  k e b o l n y a 
kebocoran dam bronjong  yang 
mengakibatkan air tidak bisa mengalir 
ke dam Gambiran. Masyarakat dan 
petani Desa Boreng dan Blukon yang 
menerima dampaknya. "Air terbuang 
percuma sementara kami di bawah 
mengalami kekeringan,"kata Bambang 
Subakir, pengurus Himpunan Petani 
Pemakai Air (HIPPA) Desa Boreng, 
dikutip dari  Tempo.co,  Minggu 
(17/9/2023).

Akibatnya, sawah di dua desa itu 
mengalami krisis air. Sumur-sumur 
milik masyarakat yang biasa untuk 
memenuhi kebutuhan rumah tangga 
sehari-hari juga menjadi kering 
karena tidak mendapat resapan air 
karena saluran irigasi tidak lagi 
m e n d a p a t  a l i ra n  a i r  d a r i  D a m 
Gambiran. 

K o n d i s i  s e p e r t i  i n i  s u d a h 
berlangsung selama t iga tahun 

Kekeringan di Jatim Masuk Kategori Ekstrem
terakhir setiap kemarau. Sejumlah 
upaya yang dilakukan pemerintah 
untuk mengatasi persoalan itu tidak 
kunjung dirasakan manfaatnya oleh 
masyarakat Boreng dan Blukon. 

Kondisi yang tak berkesudahan ini 
mendapat sorotan tajam Achmad 
Nurhuda, tokoh masyarakat setempat. 
Salah satu tokoh pemuda Nahdlatul 
Ulama jebolan Pondok Pesantren 
Nurul Jadid Paiton yang biasa disapa 
Gus Mamak ini mengritik keras 
ketidakberesan pemerintah dalam 
m e n a n g a n i  p e r s o a l a n  y a n g 
menurutnya cukup sederhana untuk 
diatasi.  

"Pemerintah tidak serius dalam 
penanganan irigasi pertanian yang 
kemudian berdampak pada lebih dari 
300 hektare sawah di Lumajang," ujar 
Mamak ditemui TEMPO di rumahnya 
d i  G a n g  W a h a b ,  K e l u r a h a n 
R o g o t r u n a n ,  S a b t u  s i a n g ,  1 6 
September 2023.

Mamak mengatakan ratusan 
h e k t a r e  s a w a h  y a n g  t i d a k 
mendapatkan air dari saluran irigasi 
itu berdampak pada perekonomian. 
"Seperti kondisinya sekarang ini 
ketika sekian tahun mereka tidak bisa 
bertani menanam padi, otomatis 
pasokan dari hasil pertanian akan 
berpengaruh terhadap rantai pasokan 
beras yang sekarang mulai mahal," 
ujar Gus Mamak menambahkan.

Sementara itu, Bupati Lumajang, 
T h o r i q u l  H a q  m e m b e n a r k a n 
kebocoran bendung non permanen itu. 
" I ya ,  h a r u s nya  d i b a n g u n  D a m 
(permanen)," ujar Thoriqul Haq yang 
baru menyandang gelar Doktor Ilmu 
Lingkungan dari Porgram Pasca 
Sarjana Universitas Brawijaya setelah 
menyelesaikan ujian Disertasi di 
Gedung Widyaloka  Universi tas 
B raw i j aya ,  M a l a n g ,  J u m a t  l a l u 
(15/9/2023).

Cak Thoriq, begitu dia biasa disapa, 
mengatakan dalam perhitungan 
anggaran, pembangunan DAM itu 
memerlukan anggaran Rp 10 Miliar. " 
(Sudah) Mengajukan ke pemerintah 
provinsi dan APBN, tetapi belum ada 
realisasi," kata Thoriq.

Saat disinggung ihwal mengapa 
tidak menggunakan anggaran PEN, 
Thoriq mengaku bahwa Lumajang 
sudah mengambil dana PEN untuk 
infrastruktur jalan. Tidak menjelaskan 
mengapa tidak menyisihkannya untuk 
DAM yang hanya senilai Rp 10 Miliar.  
"Untuk tahapan PEN yang prioritas 
untuk infrastruktur jalan. Sejak awal 
Covid-19 proses dana PEN sudah 
dimulai," ujarnya.(lut/dya)

(Ilustrasi)	Kekeringan	di	Jatim

GATOT SOEBROTO
Kepala Pelaksana BPBD Jatim

"Sepanjang musim kemarau 2023 ini ada 500 desa kering 

kritis, lebih sedikit dibanding tahun 2022 lalu sebanyak 

513 desa. Itu tersebar di 22 kabupaten di Jatim yang 

mengalami kekeringan kritis," 
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JAKARTA - Badan Reserse Kriminal 
atau Bareskrim Polri membongkar 
operasi jaringan narkoba yang di-
kendalikan Fredy Pratama alias 
Miming alias Cassanova, salah satu 
sindikat narkoba terbesar di Indo-
nesia. Barang bukti yang disita men-
capai 10,2 ton sabu dan uang Rp 10,5 
triliun. Bahkan perputaran uang bisa 
mencapai Rp 51 triliun.

Kepala Bareskrim Polri, Komisaris 
Jenderal  Polisi ,  Wahyu Widada 
menjelaskan saat  melancarkan 
aksinya, Fredy kerap menggunakan 
identitas palsu, termasuk mengganti 
nama menjadi Cassanova. Selain itu, 
dia juga memiliki sejumlah nama 
samara yakni Miming, The Secret, 
Airbag, dan Mojopahit.

Fredy Pratama sontak menjadi 
sorotan publik setelah Bareskrim Polri 
m e m b o n g k a r  o p e ra s i  j a r i n g a n 
narkoba yang diduga dikendalikan 
p r i a  k e l a h i r a n  B a n j a r m a s i n , 
Kalimantan Selatan, itu. Pria 38 tahun 
yang digadang-gadang merupakan 
otak pengendali utama distribusi 
narkoba dunia, termasuk Indonesia.

"Bermuara pada satu orang, yang 
s e k a r a n g  m a s i h  D P O  ( D a f t a r 
Pencarian Orang) ada di Thailand, 
yaitu atas nama Fredy Pratama alias 
Miming dengan nama samaran di 
k o m u n i k a s i n y a  ' T h e  S e c r e t ' , 
'Casanova', 'Airbag', dan 'Mojopahit'," 
kata Kepala Bareskrim Komisaris 
J e n d e r a l  Wa h y u  W i d a d a  s a a t 
k o n f e r e n s i  p e r s  d i  L a p a n g a n 
Bhayangkara Mabes Polri, Jakarta 
Selatan, dikutip dari tempo Minggu 
(17/9/2023).

Wahyu menyatakan Polri telah 
memburu jaringan Fredy ini sejak 
2020-2023. Total ada 408 laporan 
polisi yang diungkap dengan jumlah 
tersangka sebanyak 884 orang. 
S e d a n g k a n  3 9  t e r s a n g k a  ya n g 
ditangkap dalam operasi Escobar 
Indonesia dimulai dari periode Mei 
2023. Semua tersangka ini dijerat 
Undang-undang Tahun 35 tahun 2009 
tentang Narkotika, termasuk pasal 
tindak pidana pencucian uang (TPPU).

W a h y u  m e n y a t a k a n  F r e d y 
termasuk dalam salah satu sindikat 
p e nya l u r  n a r ko b a  t e r b e s a r  d i 
Indonesia, berdasarkan barang bukti 
yang disita, yaitu sebanyak 10,2 ton 
sabu dari tahun 2020-2023. Menurut 
Wahyu, hal ini juga sejalan dengan 
temuan analisis Direktorat Tindak 
Pidana Narkoba yang menunjukkan 
bahwa sebagian besar narkoba di 
Indonesia terkait dengan jaringan 
Fredy Pratama.

Ia menyatakan sindikat Fredy 
dapat menyelundupkan sabu dan 
ekstasi ke Indonesia setiap bulan 
dalam jumlah mulai dari 100-500 
kilogram, menggunakan modus 
operandi menyamarkannya dalam 
kemasan teh.

Wahyu mengatakan tim khusus 
yang dibentuk untuk memburu Fredy 

tersebut tidak hanya terdiri dari 
penyidik dari Direktorat Tindak 
Pidana Narkoba Bareskrim, tetapi juga 
dari petugas polisi dari berbagai 
wilayah di mana Fredy memiliki 
jaringan, seperti Polda Kalimantan 
Selatan, Kalimantan Tengah, Jawa 
Timur, Daerah Istimewa Yogyakarta, 
Polda Metro Jaya, Lampung, dan Bali.

Selain itu, Wahyu mengatakan 
bahwa polisi juga bekerja sama 
dengan Kepolisian Kerajaan Thailand, 
Kepolisian Kerajaan Malaysia, dan 
didukung pula polisi khusus narkoba 
Amerika Serikat, Drug Enforcement 
Administration (DEA).

Profil Fredy Pratama terpampang 
pada halaman red notice situs web 
Interpol. Ia telah menjadi buron 
selama 9 tahun atau sejak 2014. 
Namun Polri baru mengeluarkan red 
notice atas namanya pada Juni 2023.

Pusat Pelaporan dan Analisis 
Tr a n s a k s i  K e u a n g a n  ( P PAT K ) 
menemukan total perputaran uang 
dari jaringan narkotika internasional 
Fredy mencapai Rp 51 triliun sejak 
2013 sampai 2023. Sekretaris Utama 
PPATK Inspektur Jenderal Alberd 
Teddy Benhard Sianipar mengatakan 
temuan tersebut didapati pihaknya 
usai melakukan 32 Laporan Hasil 
Analisis (LHA) terhadap rekening 
milik para pelaku serta dengan 
perusahaan yang terafiliasi.

"Sementara perputaran terkait 
d e n g a n  s i n d i k a t  n a r k o b a 
internasional ini (Fredy Pratama) tadi 
tercatat ada 51 triliun sepanjang 
2013-2023," kata Alberd.

Alberd mengatakan pihaknya juga 
telah menindaklanjuti temuan itu 
dengan melakukan rapat koordinasi 
dengan intelijen Thailand. Koordinasi 
i t u ,  ka t a  d i a ,  d i l a ku ka n  u n t u k 
mendektesi seluruh keberadaan aset 
tersangka yang berada di luar negeri.  
"Untuk mendeteksi rekening-rekening 
milik tersangka, sekaligus lokasi 
keberadaan aset, termasuk beberapa 
tersangka jaringan lain yang dicari," 

ujar Alberd.
Selain itu, Alberd mengatakan 

PPATK juga telah memblokir 606 
rekening yang diduga terafiliasi Fredy. 
Adapun total saldo dari seluruh 
rekening saat diblokir mencapai Rp 45 
m i l i a r.  " T i n d a k  l a n j u t  s e s u a i 
kewenangan PPATK melakukan 
pengehnetian sementara kepada 
s e l u r u h  t ra n s a ks i  d e n ga n  6 0 6 
rekening, itu seluruhnya ada di 
I n d o n e s i a .  K e m u d i a n  a d a  2 
perusahaan aset. Total saldo yang saat 
dilakukan penghentian itu ada sekitar 
Rp 45 miliar," tuturnya.

Fredy Pratama mencuci uang hasil 
k e j a h a t a n  n a r k o b a  d e n g a n 
menyalurkan kepada ayahnya untuk 
membuat tempat hiburan seperti 
te m p a t  ka ra o ke ,  h o te l ,  h i n g ga 
restoran. 

Direktur Tindak Pidana Narkoba 
Bareskrim Polri Brigadir Jenderal 
Mukti Juharsa mengatakan ayah Fredy 
yang bernama Lian Silas sudah 
diproses secara hukum.

Mukti menyatakan bahwa berkas 
Lian Si las  te lah diserahkan ke 
Ke j a k s a a n  A g u n g  d a n  s a a t  i n i 
menunggu P-21. “Ada juga tanah-tanah 
yang dibeli bapaknya sebagai aset 
daripada pencucian uang yang 
d i l a ku ka n  o l e h  Fre dy  p ra t a m a 
terhadap uang-uang tersebut,” kata 
Mukti, Sabtu (16/9/2023).

Mukti mengatakan Fredy Pratama 
memiliki pengendali operasi untuk 
masing-masing wilayah distribusi 
Timur dan Barat Indonesia. Kedua 
kaki tangan itu bertugas menerima 
n a r k o b a  d a r i  F r e d y  d a n 
mengedarkannya di wilayah masing-
masing. Ia menjelaskan peredaran 
n a r ko b a  u n t u k  w i l aya h  T i m u r 
dilakukan Fredy melalui Kalimantan. 
Sedangkan untuk wilayah Barat 
dilakukan melalui jalur Sumatera. 
Adapun Fredy bertugas menyuplai dan 
mengendalikan siklus peredaran 
narkoba di Indonesia dari negara 
Taiwan sejak 2009.

Polri Ungkap Bandar Narkoba Terbesar, 

Sita 10,2 Ton Sabu
“Kalimantan-Sulawesi  Mr.  W 

dengan keuangan sendiri dan narkoba 
sendiri. Di  bagian barat itu Sumatra-
Jawa itu adalah Mr. K,” kata Mukti.

M u k t i  m e n g a t a k a n  p r o s e s 
penyaluran narkoba dilakukan Fredy 
bersama para distributornya melalui 
saluran aplikasi khusus seperti BBM 
Enterprise,  Threema dan Wire. 
Penggunaan aplikasi komunikasi itu 
yang menyulitkan petugas untuk 
membongkar sindikat  Fredy di 
Indonesia. 

"Dia menggunakan Blackberry 
Messenger Enterprise yang sulit 
dilacak, jadi kami kumpulkan semua 
modus operandi dari BBM baru kita 
kaji ulang," ujar Mukti. 

Mr. K yang dimaksud Mukti adalah 
Kif, nama alias Muhammad Rivaldo 
Miliandri G Silondae. Kif merupakan 
pengendali operasi yang bertanggung 
jawab mengirim ratusan kilogram 
narkoba jenis sabu dan ekstasi untuk 
wilayah Sumatra-Jawa.

Kif ditangkap Direktorat Reserse 
Narkoba Polda Lampung bersama tim 
gabungan Bareskrim Polri pada 3 Juli 
2023. Ia ditangkap di apartemen 
mewah miliknya di Johor Bahru, 
Malaysia, sekitar pukul 18.00 waktu 
setempat.

Direktur Reserse Narkoba Polda 
Lampung Komisaris Besar Erlin 
Tangjaya mengatakan Kif bertugas 
mengawal distribusi narkoba sampai 
gudang hingga ke tangan bandar.  
“Mereka punya kuda atau biasa 
disebut kurir sangat banyak,” kata 
Erlin dikutip dari tempo.

Erlin mengatakan komplotan Kif 
bisa memasukkan 100-500 kilogram 
narkoba ke daerah wilayah Sumatra-
Jawa. Untuk memudahkan distribusi, 
Kif memecah barang menjadi mulai 
dari 5 kilogram, 100 kg, bahkan 20 kg 
atau 60 kg.  “Tergantung keberanian 
kuda yang mereka tugaskan untuk 
bawa barang tersebut beraninya 
berapa banyak,” kata Erlin.

Erlin mengatakan modus yang 
dilakukan Kif ini beragam, mulai dari 
disimpan di AC hingga dimasukkan ke 
mesin cuci. Melalui jaringan distribusi 
ini ,  Erl in  mengatakan jaringan 
i n t e r n a s i o n a l  F r e d y  P r a t a m a 
memanjakan para bandar. Bandar di 
wilayah, kata dia, tinggal duduk diam 
dan menerima narkoba tersebut.

“ K a re n a  ya n g  b e rg e ra k  d a n 
mengantar semua, jaringan Fredy 
Pratama,” ujar Erlin. “(Uang hasil 
penjualan) mereka setor ke rekening 
penampung atas nama Ecca (nama 
samaran).”

Para bandar di Tanah Air hanya 
duduk tenang menunggu pesanan 
mereka sampai. Kuda, atau kurir 
narkoba Fredy, memiliki sistem 
distribusi yang rapih dan sesuai SOP 
sehingga menjamin barang sampai 
tujuan.  (lut/dya)

Fredy	Pratama.(foto	istimewa)
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MALANG - Salah satu destinasi wisata 
Kota Malang, Kampoeng Heritage 
Kajoetangan, mengalami peningkatan 
pengunjung signifikan. Tercatat ada 
kenaikan hingga 300 persen. 

Ketua Kelompok sadar wisata 
(Pokdarwis) kampung tersebut, Mila 
Kurniawati,  menyampaikan pe-
ningkatan kunjungan ini merupakan 
dampak dari keikutsertaan kampung-
nya dalam Anugerah Desa Wisata 
Indonesia (ADWI) 2023. 

“Jadi setelah kita lolos menjadi 
peserta ADWI dan akhirnya masuk 75 
besar. Kemudian ada kunjungan 
Menparekraf, ternyata (kunjungan) 
luar bisa meningkat. Bahkan setelah 
lebaran itu kita langsung naik 300 
persen, jadi sekarang sudah 15 ribu 
dan tiga bulan terakhir ini (tingkat 
kunjungan) masih jadi rekor,” ujar Mila 
dikutip Minggu (17/9/2023). 

Diketahui Kampoeng Heritage 
Kajoetangan meraih juara 5 kategori 
digital dan konten kreatif dalam ajang 
A D W I  2 0 2 3  p a d a  M i n g g u  
(27/8/2023).

Menurut Mila, kunjungan wisatawan 
pasca pandemi Covid-19, sempat 
mengalami penurunan hingga 500 
sampai 700 pengunjung per bulan. 

“Jadi selama dua tahun itu kita 
benar-benar tutup tidak ada pengunjung 
atau wisatawan yang masuk. Setelah 
kita buka di tahun lalu tepatnya di 
bulan Juni 2022. Itu hanya ada 500 

sampai 700 pengunjung saja. Itupun 
ramainya mereka juga masih di 
koridor Kayutangan aja,” tuturnya. 

Di sisi lain, ramainya pengunjung 
Kampoeng Heritage Kajoetangan, juga 
dirasakan oleh salah satu warga yang 
tinggal di dalamnya. Mega Annisa 
Ni'mais (24), merasa bersyukur bahwa 
kampungnya tersebut dapat dikenal 
oleh masyarakat luas. 

“Iya pastinya senang kalau banyak 
wisatawan yang berkunjung ke sini. 
Soalnya kan jadi semakin mengenal 
kalau ternyata selain koridor,  

pengelola, pokdarwis, termasuk 
dengan regulasi di dalamnya, hingga 
penguatan kelembagaan. 

“Tetapi, yang tidak kalah penting 
yaitu bagaimana menata kawasan 
wisata tidak berbenturan dengan 
Peraturan Daerah (Perda) yang lain. 
Karena kalau kita bicara destinasi 
wisata, pasti ada tempat berjualan dan 
fasilitas lain, sehingga itu harus 
disinkronkan,” jelas Baihaqi. 

Lebih lanjut, berbicara mengenai 
salah satu ikon wisata Kota Malang ini. 
Tidaklah terlepas dari peranan Wali 
Kota Malang, Sutiaji, yang selama 
kepemimpinannya terus mendorong 
peningkatan perekonomian masya-
rakat kampung tersebut. 

Sutiaji menyebut, jika penataan 
kawasan Kayutangan dan sekitarnya 
akan terus dilakukan. Salah satunya 
dengan menerapkan konsep inklusif, 
berkelanjutan, dan keselaranan. Yakni 
mulai dari Kawasan Balai Kota Malang, 
Alun-Alun Merdeka Kota Malang, 
te r m a s u k  K a m p o e n g  H e r i t a g e  
Kajoetangan. 

“ J a d i  d i h a ra p k a n  n a n t i nya  
wisatawan yang akan berkunjung di 
wilayah Kota Malang,  i tu  ada 
tambahan infrastruktur. Karena dalam 
mempromosikan wisata itu juga tidak 
lepas dari meningkatkan infrastruktur. 
Sehingga ini tentu dibutuhkan 
p e nye l a ra s a n  kawa s a n ,”  te ga s  
Sutiaji.(Santi/dya)

Kayutangan Heritage itu juga ada 
kampungnya. Kan di sini juga jadi 
banyak warga yang jualan,  jadi 
pastinya perekonomian masyarakat 
bisa tumbuh dengan baik,” jelas Mega. 

Sementara itu, dengan diraihnya 
juara 5 dalam ADWI 2023 ini. Kepala 
Dinas Kepemudaan, Olahraga, dan 
Pariwisata (Disporapar) Kota Malang, 
Baihaqi ,  menambahkan bahwa 
kedepannya, pihaknya akan semakin 
memperkuat Sumber Daya Manusia 
(SDM) yang ada di dalam kampung. 
Mulai dari SDM usaha wisata, SDM 

Dampak Keikutsertaan di ADWI 2023

Kunjungan Kampoeng Heritage Kajoetangan Melonjak

Beberapa	pengunjung	di	salah	satu	spot	foto	di	dalam	Kampoeng	Heritage	Kajoetangan.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG  -  Dalam suasana haru, Wali 
Kota Malang, Sutiaji, dan Wakil Wali 
Kota, Sofyan Edi Jarwoko, berpamitan 
kepada ribuan Aparatur Sipil Negara 
( A S N )  K o t a  M a l a n g ,  M i n g g u  
(17/9/2023). Diketahui, jabatan 
S u t i a j i - E d i  b e ra k h i r  p a d a  2 4  
September 2023 mendatang.

Wali Kota Sutiaji, memandang 
bahwa momen ini  merupakan 
kesempatan untuk merenungkan 
perjalanan selama l ima tahun 
kepemimpinannya, mengingatkan 
tentang pentingnya solidaritas seluruh 
ASN, dan mengucapkan terima kasih 
atas kerjasama yang telah terjalin 
selama ini. 

"Untuk itu, mengapa momen ini 
saya gelar, teringat lima tahun lalu 
ketika kita semua membuat pakta 
integritas, bahwa kita harus berubah 
ke arah yang lebih baik. Pernyataan 
dan janji kita saat itu didengar oleh 
Tuhan Yang Maha Kuasa. Untuk itu, 
hilangkan ego sektoral, mari kita 
semakin perkuat solidaritas," ujar 
Sutiaji, dalam sambutannya di acara 
tersebut, Minggu (17/9/2023).

Pria  berkacamata ini ,  juga 
mengungkapkan rasa terima kasihnya 
kepada seluruh ASN Kota Malang. 

Menurutnya, seluruh ASN Kota Malang 
telah berperan dalam pelayanan 
publik dan terus mendedikasikan diri 
untuk masyarakat. 

" D i  s i n i  j u g a  s a y a  i n g i n  
menyampaikan, masa kami sebagai 
pemimpin Kota Malang tinggal 
h i t u n g a n  h a r i ,  m a k a  k a m i  
mengucapkan terimakasih atas kerja 
samanya selama 5 tahun ini. Anda 
semua adalah orang-orang hebat yang 
berperan dalam pelayanan publik, 
ya n g  t e r u s  m e n g a b d i  ke p a d a  
masyarakat. Untuk itu, sekali lagi saya 
mengucapkan ribuan terimakasih, 
kami pamit kepada anda semua," 
tambahnya dengan penuh haru. 

Dalam kesempatannya tersebut, 
sebagai seorang pemimpin, Sutiaji 
mengakui bahwa tidak seluruh 
kebijakannya dapat berjalan sesuai 
dengan harapan. Oleh karena itu, 
p i h a k nya  j u ga  m e nya m p a i ka n  
permohonan maaf di depan ribuan 
ASN di wilayahnya selama masa 
jabatan 5 tahun tersebut. 

" Jabatan memang memil iki  
batasan waktu, namun hati kita telah 
terikat oleh satu tekad, satu cita-cita 
untuk meningkatkan kualitas hidup 
masyarakat Kota Malang," serunya.

Malang dari TK Negeri Pembina 1, 
Sutining, mengungkapkan apresiasinya 
terhadap kepemimpinan Sutiaji. Diri- 
nya mengaku bahwa selama ke-
pemimpinan Wali Kota Malang periode 
2018-2023 ini, segala urusan telah 
berjalan dengan baik. "Untuk apapun 
juga semua dimudahkan. Yang paling 
diingat itu waktu awal saya mengaju-
kan kenaikan pangkat, itu semua 
dipermudah. Terimakasih untuk Pak 
Wali," tegas Sutining.  (Santi/dya)

Di akhir, Sutiaji mengingatkan 
p e n t i n g n y a  p a r a  A S N  u n t u k  
menghormati pemimpin yang akan 
datang. Serta berkomitmen untuk 
mendukung kepemimpinan tersebut. 
"Siapapun yang memimpin Kota 
Malang selanjutnya, marilah kita 
hormati dan dukung. Marilah kita 
selalu menjaga kebersamaan dalam 
berjalan menuju masa depan yang 
lebih baik," tutupnya.

Terpisah, salah satu ASN Kota 

Sepekan Jelang Masa Akhir Kepemimpinan, 

Sutiaji-Edi Pamitan ke Ribuan ASN Kota Malang

Momen	pamitan	penuh	haru,	saat	Wali	Kota	Malang,	Sutiaji,	bersama	Ketua	TP-PKK	Kota	Malang,	Widayati	Sutiaji,	
menerima	buket	bunga	dari	perwakilan	ASN	Kota	Malang,	Minggu	(17/9/2023).	(Santi/Lenteratoday)
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MERAYAKAN	 p e r i l i s a n  a l b u m  
barunya, Bewitched, penyanyi jazz 
muda blasteran Eslandia-China, 
Laufey, menggelar ”A Very Laufey Day” 
di New York, Amsterdam, Los Angeles, 
Melbourne, Berlin, London, Reykjavik, 
Mexico City, Sao Paulo, dan Jakarta 
pada Minggu (10/9/2023).

Pada hari itu, penggemar Laufey 
mendapat itinerary khusus, di mana 
penggemar menjalani harinya dengan 
berpakaian ala Laufey, lalu berkunjung 
ke beberapa tempat yang direko-
mendasikan oleh Laufey. Semua 
dilakukan sambil mendengarkan lagu-
lagu pilihan dari album Bewitched.

Jakarta menjadi satu-satunya kota 
di Benua Asia yang menggelar 
perayaan ini. Untuk Jakarta, Laufey, 
antara lain, bekerja sama dengan 
Suasanakopi Blok M yang merilis 
cangkir kopi Sprkln’ Berry edisi 
khusus Laufey.

Laufey juga bekerja sama dengan 
Photograms Booth yang merilis dua 
bingkai photobooth edisi Laufey. Para 
penggemar yang sudah membeli kopi 
edisi Laufey mendapat voucher 
Photograms apabi la  memesan 
menggunakan nama Laufey.

Sebagai pencinta literasi, Laufey 
juga bekerja sama dengan PT Integrasi 
Transit  Jakarta (PT ITJ)  yang 
merupakan pengelola Taman Literasi 
Martha C Tiahahu di program 
”Temukan Aku x Laufey”.

Laufey memberi hadiah berupa 
surat yang ia tulis untuk dirinya yang 
berumur 13 tahun, juga pembatas 
buku ke dalam beberapa 
b u k u  y a n g  d i -

bagikan gratis kepada pengunjung 
ya n g  b e r h a s i l  m e nye l e s a i k a n  
tantangan. Semua berlangsung dalam 
suasana yang seru.

Tentang album barunya, Laufey 
mengatakan, ”Ini adalah album 
tentang cinta. Cinta kepada teman, 
kekasih, atau kehidupan itu sendiri.” Di 
album sebelumnya, Everything I Know 
About Love, Laufey lebih banyak 
menampilkan sisi hopeless romantic-
nya. Ia jelas sudah jauh lebih matang 
kini.

Profil
Meledak karena media sosial 

adalah hal yang kini makin sering kita 
temui, dijadikan salah satu cara untuk 
membangun karier.

Namun, harus diakui tak 
semuanya benar-benar punya 
kualitas yang mumpuni 
u n t u k  b e r s a i n g  d a n  
langgeng di industri 
hiburan. Ini yang 
bikin orang agak 
p e s i m i s  d e n g a n  
sosok-sosok yang 
m e l e d a k  k a r e n a  
media sosial. 

Melansir Ones 
to Watch, Laufey 
lahir dari ibu 
asal China dan 
a y a h  a s a l  

Setelah merilis lagu kedua "Best 
Friend", pada April 2021 Laufey 
melepas EP perdananya dengan judul 
Typical of Me. EP berisi 7 lagu tersebut 
cukup untuk menunjukkan bahwa 
Laufey memiliki intensi untuk terus 
berkarya sebagai penyanyi dan penulis 
lagu. 

Setelah lulus, Laufey pun tak punya 
hambatan untuk menekuni musiknya 
sebagai pekerjaan serius. Ia memilih 
menetap di Los Angeles dan mulai 
menulis dan melakukan sesi rekaman. 

Hasilnya langsung bisa dinikmati 
penggemar kurang lebih setahun 
setelahnya. Pada 26 Agustus 2022, 
Laufey merilis album debut bertajuk 
Everything I Know About Love. 

Album ini banyak bicara tentang 
cinta masa muda dan berbagai 
momen-momen kecil dalam hidup. 
Album ini terkesan sederhana dengan 
alunan suara merdu Laufey serta 
d e n t i n g a n  p i a n o n y a  y a n g  
menenangkan. 

Keunggulan lain dari Laufey adalah 
kemampuannya membuat lagu jazz 
dengan sentuhan musik tradisional 
Islandia dan pop kontemporer. 
Kombinasi ini membuat musik jazz 
miliknya unik, tetapi juga mudah 
diterima lebih banyak kalangan. 

Laufey adalah aset berharga untuk 
para pecinta lagu-lagu klasik dan jazz. 
Namun, juga tak akan mengecewakan 
penggemar musik pop modern.

Layak ditunggu lagu-lagu lainnya. 
Sembari itu, silakan nikmati dulu 
belasan lagu dalam album debut sang 
musisi muda, Laufey (Kompas-
berbagai sumber)

Islandia. Ia lahir dan besar di Islandia 
dan Amerika Serikat sekaligus karena 
pekerjaan orang tuanya.

Bakat musik ternyata diwarisinya 
dari sang ibu yang juga seorang 
pemain biola klasik. Lebih dari itu, 
sang kakek merupakan pengajar biola 
di sebuah institut seni di China. 

Tak heran bila sejak remaja Laufey 
sudah punya bakat di bidang musik. Ia 
tercatat pernah mengikuti dua pentas 
pencarian bakat tingkat nasional di 
Islandia.

Pada tahun 2015, ia berhasil 
tampil sebagai pemain selo di Iceland 
Symphony Orchestra .  Prestasi  
tersebut sudah cukup menjelaskan 
bahwa Laufey adalah seorang prodigy 

di ranah musik. 
Ta k  l a n g s u n g  j a d i  

musisi penuh waktu, 
Laufey memilih untuk 

m e l a n j u t k a n  
pendidikan tinggi 
terlebih dahulu.

M e n j e l a n g  
a k h i r  m a s a  
s t u d i n y a ,  i a  
sempat merilis 
sebuah single 
berjudul "Street 
by Street" yang 
l a n g s u n g  

merajai tangga 
l a g u  r a d i o  

nasional Islandia 
2020.  

LAUFEY 
LEBIH MATANG
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juga penting untuk mendinginkan 
tubuh ketika sudah mulai kelelahan 
dan berkeringat. 

3.	Cek	kembali	daftar	peralatan	
dan	perlengkapan	yang	diperlukan	
keluarga

Cek kembali semua barang yang 
ingin dibawa, selain peralatan 
mendaki yang wajib, pastikan camilan 
favorit anak untuk di perjalanan tak 
ketinggalan. 

4.	Perhatikan	ramalan	cuaca
Sebelum mendaki gunung ada 

baiknya memperhatikan ramalan 
cuaca untuk memastikan perjalanan 
jadi nyaman, aman, dan tidak 
membawa pengalaman buruk bagi 
anak.

Oleh karena itu, baiknya tetap 
bawa pula perlengkapan untuk 
melindungi diri dari cuaca buruk 
meskipun cuaca masih cerah sebelum 
mendaki gunung. 

untuk diri sendiri.
Berikut ini tips untuk mempersiap- 

kan diri mendaki gunung bersama 
anak:

1.	Pastikan	anak	tetap	kering,	
hangat,	dan	dalam	keadaan	
kenyang.	

Pergi naik gunung sudah pasti 
akan menemui medan yang basah, 
lembab, dingin dan akan menempuh 
perjalanan yang panjang dan lama. 
Oleh karena itu, pastikan anak hangat, 
kering, dan kenyang agar nyaman 
selama perjalanan dan tidak rewel. 

2.	Pastikan	terhidrasi	dengan	
minum	air	yang	cukup. 

Selain mencegah anak agar jangan 
sampai lapar, cegah juga agar tidak 
dehidrasi dengan membawa bekal air 
yang cukup. Bawa botol dengan 
gambar kesukaan anak supaya lebih 
senang minum air di perjalanan. Air 

SEBAGAI orang tua, terutama yang 
baru mempunyai anak, pasti ingin 
mengenalkan hal-hal yang baru 
kepada anak, termasuk hobi favorit 
orang tua.

Hobi mendaki gunung misalnya, 
jadi salah satu yang banyak digemari. 
Jika mengajak anak, mendaki gunung 
bisa menjadi ajang eksplorasi dan 
mengenal alam untuk anak usia dini.

Mengenalkan alam kepada anak 
juga memiliki banyak manfaat selain 
membantu anak menjadi lebih berani 
bereksplorasi, dia akan memiliki 
kesadaran untuk peduli terhadap 
lingkungan. 

Tidak perlu menunggu anak besar 
untuk bisa mendaki gunung bersama. 
Namun, memang banyak hal yang 
harus dipersiapkan dan ketahuilah 
bahwa prosesnya tidak akan semudah 
jika mendaki gunung sendiri. 

Melansir Rei.com, jika orang tua 
sudah biasa naik gunung, pasti sudah 
tahu apa saja yang harus dipersiapkan 

5.	Lakukan	pendakian	gunung	
secara	bertahap

Jika sudah sering naik gunung, pasti 
ingin membawa anak naik ke gunung 
yang paling indah atau dengan jalur 
paling ekstrem sekalipun.

Namun, sebaiknya awali pen-dakian 
bersama anak di jalur yang mudah 
terlebih dahulu, atau bisa memulai 
dengan mendaki bukit. Nantinya, secara 
bertahap anak akan terbiasa hingga 
bisa diajak mendaki gunung yang sulit 
sekalipun. 

S e l a i n  t e r k a i t  d e n g a n  p e r -
lengkapan dan kondisi di medan 
pendakian, jangan lupa juga untuk 
mengonsultasikan rencana perjalanan 
ke dokter anak.

Sebelum membawa anak naik 
g u n u n g  b e r s a m a ,  a d a  b a i k nya  
berkonsultasi terlebih dahulu dengan 
dokter spesialis anak untuk menilai 
kesiapan anak, terutama jika masih 
balita, apakah sudah siap pergi ke 
tempat yang memiliki suhu dan cuaca 
ekstrem serta perbedaan tekanan 
udara. 

Jika berencana mengajak anak 
dalam perjalanan naik gunung, pastikan 
bayi sudah berusia di atas 3 bulan dan 
tidak memiliki masalah kesehatan 
(Bisnis)

Perhatikan 5 Hal Sebelum 
Bawa Anak Liburan Naik Gunung

3 RISIKO 
BAWA ANAK 

MENDAKI 
GUNUNG

3 RISIKO 
BAWA ANAK 

MENDAKI 
GUNUNG
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PIBOT, Pilot Robot 
Teknologi Kecerdasan Buatan

berbagai sakelar dengan lengan 
robotik di lingkungan yang 
bergetar dan untuk mendeteksi 
situasi di dalam dan luar pesawat.

R o b o t  i n i  j u g a  d a p a t  
menghafal seluruh peta navigasi 
Jeppesen, hal yang mustahil 
dilakukan oleh pilot manusia. Peta 
navigasi Jeppesen adalah peta 
topogorafi yang menjadi alat 
bantu navigasi pesawat atau kapal 
laut.

“Pilot manusia memang hebat 
dan memahami konteks serta 
menangani situasi yang kompleks, 
namun mereka sering kali gagal 
mengingat secara detil panduan 
penerbangan, terutama ketika 
mereka sedang menghadapi 
m a s a l a h .  P I B O T  m a m p u  
memahami dan mengingat secara 
harfiah semua yang ada dalam 
panduan, dan kemudian mereka 
dapat menjalankannya tanpa 
emosi apa pun. Artinya tidak ada 
kepanikan dalam situasi darurat. 
Mereka dapat menangani situasi 
tersebut sesuai dengan panduan 
dalam hitungan mikrodetik," 
papar Shim.

Tim peneliti sejauh ini sudah 
meng- uji PIBOT dalam simulator 
pener-bangan. PIBOT terbukti mampu 
m e - l a k u k a n  s e l u r u h  p r o s e s  
penerbangan, mulai dari menyalakan 
mesin, melaju di landasan pacu, lepas 
landas, terbang, dan mendarat.

Tim tersebut berencana menguji 
P I B O T  p a d a  p e s a w a t  r i n g a n  
sungguhan dalam beberapa tahun lagi.

Shim menambahkan bahwa 
PIBOT-- dengan tinggi sekitar 160 
sentimeter dan berat 65 kilogram -- 
berukuran seperti manusia, Robot ini 
berpotensi ditempatkan tidak hanya di 
pesawat terbang, tetapi juga di 
berbagai kendaraan termasuk mobil, 
tank, ekskavator, dan kapal selam 
(berbagai sumber)

atau arah, tapi pilot robot kami, PIBOT, 
bisa menangani semua yang ada di 
pesawat termasuk menghidupkan dan 
mematikan mesin dan menerbangkan 
pesawat, lepas landas dan mendarat, 
semuanya," ujar Shim.

Dalam situasi darurat, PIBOT 
dapat merespons dengan cepat tanpa 
panik dan mencari rute aman, karena 
dapat segera mengingat manual peng-
operasian pesawat dan prosedur Quick 
Referrence Handbook (QRH), dengan 
menggunakan teknologi ChatGPT.

Untuk pengoperasian yang presisi, 
PIBOT memiliki kamera di bagian 
muka, lengan, dan bagian depan 
t u b u h n y a  u n t u k  m e m b a n t u  
mengidentifikasi dan memanipulasi 

PERTUMBUHAN teknologi yang 
sangat pesat belakangan ini akan 
semakin mendekatkan ke masa depan 
ketika manusia akan digantikan robot 
di segala lini kehidupan. 

Setidaknya hal itu dapat terjadi jika 
kecerdasan buatan dapat dikawinkan 
dengan teknologi robotika sehingga 
sebuah robot dapat menggantikan 
pekerjaan manusia dengan ke-
mampuan yang lebih baik.

Bisa jadi di masa depan pekerja 
manusia di segala profesi akan 
digantikan dengan robot, termasuk 
juga profesi di darat, laut, dan udara.

Sebuah tim peneliti Korea Selatan 
telah mengembangkan pilot robot 
humanoid canggih yang disebut 

PIBOT,  yang dapat  memahami 
p e d o m a n  p e n e r b a n g a n  d a n  
mengoperasikan seluruh proses 
penerbangan dengan menggunakan 
teknologi kecerdasan buatan (AI).

Tim peneliti yang dipimpin oleh 
dosen teknik elektro di Korea 
Advanced Institute of Science and 
Technology (KAIST), David Hyunchul 
Shim, mengatakan PIBOT adalah pilot 
humanoid pertama di dunia yang 
berbasis pada teknologi Large 
L a n g u a g e  M o d e l  ( L L M ) ,  ya n g  
memungkinkan robot memahami 
panduan penerbangan yang ditulis 
dalam bahasa manusia.

“Autopilot konvensional hanya bisa 
mengontrol kecepatan, ketinggian, 



menurunkan kolesterol karena serat 
yang dikandungnya.

Cukup tukar roti putih olahan, nasi, 
dan pasta dengan jenis gandum utuh 
yang lebih sehat.

4.	 Hindari	 lemak	 trans	 dan	 batasi	
lemak	jenuh

Tersembunyi dalam mentega, 
sosis, minyak kelapa, biskuit, dan 
makanan ultra-olahan lainnya, lemak 
jenuh dan lemak trans mendorong 
produksi kolesterol dalam tubuh.

Anda masih boleh makan kue atau 
biskuit sesekali, tetapi cobalah 
membatasi asupan jenis lemak tidak 
sehat ini.

Diet penurun kolesterol berfokus 
pada pengurangan lemak jenuh.

5.					Kacang-kacangan
Kaya akan protein dan nutrisi 

lainnya, kacang-kacangan, seperti 
kacang polong, buncis, lentil, dan 

Terlebih lagi, antara kacang-
kacangan, biji-bijian, buah-buahan, 
dan sayur-sayuran, pola makan nabati 
juga tidak kalah beragamnya.

2.		Oat	untuk	sarapan
Dikemas dengan serat larut, oat 

dapat membantu mengurangi kadar 
kolesterol “jahat” dengan mengatur 
penyerapan zat lilin dari aliran darah 
Anda.

Satu porsi 50 gram menyediakan 
hampir lima gram serat dan ini dapat 
ditingkatkan dengan menambahkan 
buah kering, kacang-kacangan, pisang 
atau beri, dan susu kedelai.

Dikemas dengan serat larut, oat 
dapat membantu mengurangi kadar 
kolesterol “jahat” Anda.

3.	Pilih	gandum	utuh
Dari nasi merah hingga quinoa dan 

roti gandum hingga pasta gandum 
u t u h ,  b i j i - b i j i a n  j u g a  d a p a t  

KOLESTEROL tinggi sudah diketahui 
bisa memicu beragam penyakit 
berbahaya mulai dari stroke hingga 
serangan jantung.

Kolesterol merupakan zat lilin 
yang menumpuk di arteri Anda yang 
membuat peredaran darah Anda tidak 
lancar dan tersumbat.

B e b e r a p a  c a r a  m e n g a t a s i  
kolesterol tinggi di antaranya adalah 
mengonsumsi makanan sehat:

1.		Makan	lebih	banyak	makanan	
nabati

Beralih ke pola makan nabati bisa 
menjadi cara mudah untuk meng-
hilangkan kolesterol dari pilihan 
makanan Anda, jelas sang ahli.

Delapan perubahan pola makan 
yang dapat menurunkan kadar 
kolesterol Anda - ahli.

Tidak ada kolesterol dalam 
makanan nabati jadi, pola makan 
vegan adalah bebas kolesterol.

buncis adalah makanan “ajaib” lainnya 
untuk menurunkan kolesterol. Sama 
halnya dengan oat dan biji-bijian, 
kandungan seratnya dapat membantu 
menjaga kadar serat Anda tetap 
terkendali.

1 2 3 4

5

5 Makanan 
Ampuh Turunkan 
Kolesterol Tinggi
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Demokrat	Merapat				....	(dari	hal	1)

KETUA Harian DPP Gerindra, Sufmi 
Dasco Ahmad, menyatakan Partai 
Demokrat telah resmi mendukung 
Prabowo Subianto sebagai calon 
presiden (Capres). Dukungan itu 
disampaikan dalam kunjungan Ketua 
Majelis Tinggi Partai Demokrat Susilo 
Bambang Yudhoyono (SBY), dan Ketua 
Umum Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) ke kediaman Prabowo di 
Hambalang..

Kepada Kader Partai Gerindra di 
Seluruh Indonesia. Pada hari ini kita, 
Partai Gerindra telah menerima satu 
kehormatan dengan bertambahnya 
kekuatan dalam menghadapi pemilu 
presiden 2024," kata Dasco dalam 
keterangannya, Minggu (17/9/2023)

"Di mana pada hari ini, Partai kita 
telah resmi menerima bergabungnya 
Partai Demokrat ke dalam Koalisi 
Indonesia Maju," katanya.

M e n u r u t  D a s c o ,  k e p u t u s a n 
Demokrat merupakan keputusan 
Majelis Tinggi Partai Demokrat. 
Sehingga, Demokrat akan bergabung 
d a l a m  Ko a l i s i  I n d o n e s i a  M a j u 
(KIM)."Dan dalam pertemuan itu, 
Partai Demokrat menyampaikan hasil 
keputusan Majelis Tinggi Partai 
Demokrat yang menyatakan partai 
Demokrat mendukung Pak Prabowo 
Subianto sebagai Calon Presiden pada 
Pilpres 2024," katanya.

"Apa yang telah terjadi hari ini 
adalah sesuatu yang membuat kita 
bangga, sesuatu yang membuat kita 
kuat, sesuatu yang membuat kita 
bertambah semangat untuk berjuang 
,sehingga mulai hari ini kita pererat 
kerjasama dengan saudara saudara 
kita dari partai demokrat seluruh 
Indonesia sebagai salah satu teman 
seperjuangan selain saudara saudara 
kita dari partai yg telah berkoalisi 
terlebih dahulu," katanya.

Sementara Anggota Majelis Tinggi 
Partai  Demokrat Syarief  ketika 
diminta klarifikasi yang mengatakan 
Demokrat telah mendukung Prabowo 
usai menyambangi Hambalang sore 
ini memebenarkan secara singkat.”Ya," 
ujarnya.

Hal itu juga dikonfirmasi oleh 
Ketua Dewan Kehormatan DPP Partai 
Demokrat Hinca Pandjaitan."Ya benar, 
deklarasinya dalam minggu ini," kata 
Hinca.

Pada hari ini, jajaran elite Partai 
Demokrat mendatangi kediaman 
Prabowo di Hambalang, Jawa Barat, 
M i n g g u  ( 1 7 / 9 / 2 0 2 3 ) . J a j a r a n 
Demokrat dipimpin langsung Ketua 
Majel is  Tinggi  Susi lo Bambang 
Yudhoyono disertai Ketum Agus 
Harimurti Yudhoyono dan Ketua 
Fraksi DPR Edhie Baskoro Yudhoyono 
alias Ibas.

Sodorkan	AHY	jadi	Cawapres?
 Jika ditilik ke belakang, pada 

Pilpres 2019 lalu, Demokrat juga 
pernah memiliki sejarah dalam 
mendukung Prabowo, tapi kala itu 
kubu Prabowo harus  meneguk 
kekalahan dari Joko Widodo. Tidak 
hanya itu, jabatan sebagai Ketua 
U m u m  P a r t a i  D e m o k r a t  j u g a 
menjadikan nilai tawar AHY cukup 
diperhitungkan. Sehingga, melihat 
dari berbagai aspek yang telah 

disebutkan, kemungkinan pasangan 
Capres dan Cawapres Prabowo-AHY 
bukan mustahil terjadi. 

Merujuk hasil survei elektabilitas 
atau t ingkat  keterpi l ihan dari 
sejumlah lembaga survei, AHY cukup 
konsisten menduduki posisi atas 
dalam bursa kandidat Cawapres. 
Jabatan Ketua Umum Partai Demokrat 
juga menjadikan nilai tawar AHY. 

Mengingat posisi Demokrat yang 
saat ini bebas dari koalisi manapun, 
kerja sama politik Demokrat dan kubu 
Prabowo diprediksi tidak akan 
mengalami kendala. Namun, bukan 
b e r a r t i  b i s a  d e n g a n  m u d a h 
menyodorkan AHY sebagai Cawapres. 
Pasalnya, partai pendukung Prabowo 
juga ingin mengincar posisi tersebut. 

A p a b i l a  A H Y  d a n  P ra b o w o 
sepakat maju bersama, setidaknya 
akan ada dua simulasi yang akan 
terjadi. Pertama, duet Gerindra dan 
Demokrat. Kedua, koalisi empat 
partai yang terdiri dari Gerindra, 
Demokrat, Golkar, dan PAN. 

S e c a ra  h i t u n ga n ,  j i ka  A H Y-
Prabowo maju bersama dan tidak 
mendapat dukungan partai lain, maka 
k e d u a  t o k o h  a k a n  m e n d a p a t 
dukungan 132 kursi atau sama 
dengan 22,96 persen. Jumlah itu 
sudah lebih  dari  cukup untuk 
memenuhi syarat minimal ambang 
batas presidensial atau presidential 
threshold. 

Saat ini Gerindra memiliki 78 
kursi atau 13,57 dari total ke-
seluruhan 575 kursi di DPR RI. 
S e m e n t a ra  i t u ,  D e m o k ra t  m e -
ngantongi 54 kursi atau sama dengan 
9,39 persen

Selanjutnya, simulasi yang sangat 
mungkin terjadi adalah koalisi empat 
partai yaitu Gerindra, Demokrat, 
Golkar, dan PAN. Tapi tentu, sebelum 
ini terwujud akan ada sejumlah 
kesepakatan dan dinamika politik di 
dalam internal koalisi. Dalam hal ini 
Prabowo dan AHY harus mampu 
meyakinkan semua partai koalisi 

untuk mendukung kemenangan 
mereka.

Merujuk hasil survei elektabilitas 
a t a u  t i n gka t  ke te r p i l i h a n  d a r i 
sejumlah lembaga survei, AHY cukup 
konsisten menduduki posisi atas 
dalam bursa kandidat Cawapres, 
bersaing dengan nama lain. Lembaga 
survei Polling Institute baru-baru ini 
merilis hasil elektabilitas atau tingkat 
keterpilihan kandidat Cawapres 
simulasi 19 nama terbuka. Simulasi ini 
d i l a ku k a n  s e c a ra  ke s e l u r u h a n 
berdasarkan tokoh kandidat Cawapres 
tanpa terbatas pasangan Capres. 
Hasilnya, AHY berada pada posisi 
ketiga dengan persentase 9,8 persen. 
Dia kalah dengan Erick Thohir yang 
menduduki posisi pertama dengan 
15,1 persen dan Ridwan Kamil di 
posisi kedua dengan 14,2 persen.

Sebelumnya, Wakil Ketua Umum 
Partai Amanat Nasional (PAN) Viva 
Yoga Mauladi mengatakan bahwa 
d a l a m  m e n g g a l a n g  d u k u n g a n 
p e m e n a n g a n  P r a b o w o ,  S B Y 
menyatakan siap turun gunung 
m e n g g a l a n g  d u k u n g a n  u n t u k 
Pencapresan Prabowo.

Dukungan Demokrat terhadap 
Prabowo karena merasa nyaman. "At 
home di Koalisi Indonesia Maju karena 
memiliki kesamaan cita-cita dan 
chemistry yang sama," katanya. 

KIM merupakan koalisi yang 
m e n g u s u n g  P ra b o wo  S u b i a n to 
sebagai calon presiden 2024-2029. 
Koalisi ini digawangi oleh Partai 
Gerindra,  Partai Golkar, PAN, Partai 
Gelora, Partai Prima, Partai Bulan 
B i n t a n g ,  P a r t a i  G a r u d a .  S o a l 
b a c a w a p r e s ,  k a t a  V i v a ,  a k a n 
didiskusikan oleh anggota mitra 
parpol koalisi. "Secara kekeluargaan 
atas dasar musyawarah mufakat, 
kolektif kolegial," katanya. 

Tanggapan	Ganjar:	Biasa	Saja
Terpisah, bakal calon presiden 

PDIP Ganjar Pranowo buka suara soal 
Partai Demokrat berlabuh ke kubu 

Prabowo Subianto di Pilpres 2024 usai 
keluar dari Koalisi Perubahan.Ia 
mengaku tak khawatir dengan isu 
bergabungnya Demokrat ke Koalisi 
Indonesia Maju pengusung Prabowo 
di Pilpres 2024.

"Enggak, biasa saja," kata Ganjar 
singkat di Jakarta, Minggu (17/9).Ia 
menyampaikan demikian dalam 
merespons pertanyaan apakah ia 
khawatir koalisi Prabowo akan kian 
gemuk apabila Demokrat benar 
bergabung.

D i k e t a h u i ,  b e r g a b u n g n y a 
Demokrat ke Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) akan membuat jumlah kursi 
koalisi Prabowo memiliki jumlah kursi 
yang paling banyak di antara koalisi 
lain.Pada pemilu 2019, Gerindra 
memperoleh 78 kursi dan 12,57 
persen suara, PAN sebanyak 44 kursi 
dan 6 ,84 persen suara ,  Golkar 
mendapatkan 85 kursi dan 12,31 
persen suara.

J i k a  P a r t a i  D e m o k r a t  i k u t 
bergabung, maka terdapat tambahan 
54 kursi dan 7,77 persen suara ke 
koalisi Prabowo.Apabila dijumlahkan 
maka koalisi Prabowo mendapatkan 
sebanyak 261 kursi dan 39,49 persen 
perolehan suara.

H a l  te r s e b u t  j a u h  m e l e b i h i 
ambang batas pencalonan presiden 
yang minimal sebanyak 20 persen 
suara.Koalisi Prabowo nantinya juga 
akan jauh melebihi angka dari Koalisi 
Ganjar yang memperoleh 147 kursi 
dan 23,85 persen suara maupun Anies 
sebanyak 167 kursi.

Sebelumnya, Peneliti Ahli Utama 
BRIN Siti Zuhro meyakini Partai 
Demokrat memiliki kalkulasi politik 
untuk menentukan arah dukungan di 
Pilpres 2024. Namun dia menilai, 
Demokrat lebih masuk akal jika 
bergabung dalam Koalisi Indonesia 
Maju.

"Dari perspektif publik, opsi 
bergabung dengan Partai Gerindra 
yang 'ok' dan masuk akal," kata Siti 
Zuhro di Jakarta.

Lalu apa yang menjadi faktor 
sebuah partai menentukan koalisi-
nya? Siti Zuhro menilai keputusan 
parpol untuk berkoalisi, biasanya 
dilakukan ketika “chemistry” antara 
ketua umum masing-masing partai 
terhubung."Akan sulit dibayangkan 
koalisi bisa dibangun bila hubungan 
antara ketua umum tidak baik," 
ujarnya.

Siti Zuhro menjelaskan Demokrat 
merapat ke Gerindra, karena tidak 
terlalu memerlukan waktu yang lama 
dalam melakukan komunikasi politik 
dan penyesuaian.Hal itu menurut dia 
disebabkan karena komunikasi politik 
Demokrat dan Gerindra yang sudah 
terjalin dan pengalaman kedua partai 
yang pernah berkoalisi di pemilu yang 
lalu.(wid,rls,ist,ant/dya)
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Ketua	Umum	Gerindra	sekaligus	bacapres	Prabowo	Subianto	menyambut	kedatangan	Ketua	Majelis	
Tinggi	Partai	Demokrat	Susilo	Bambang	Yudhoyono	(SBY)	dan	Ketum	Demokrat	Agus	Harimurti	Yudhoyono	(AHY)	

di	kediamannya	di	Hambalang,	Jawa	Barat,	Minggu	(17/9/2023).	(ist)

ADU ELEKTABILITAS AHY VS CAK IMIN, SIAPA LEBIH UNGGUL?

AHY CAK IMIN
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3.7%

0.4%0.3%0.2%Januari 2023 Mei 2023 Agustus 2023

Sumber:
Litbang	Kompas



DPRD Dorong Peningkatan IPM Kota Surabaya
Reni Astuti: Perkokoh Pembangunan Kampung-kampung

Tingkat partisipasti masyarakat 
Surabaya, diyakini Reni, juga cukup 
tinggi. Pemkot hanya harus me-
nyentuh,  memerhat ikan ,  mem-
berikan kesempatan, dan meng-
apresiasi. Salah satu yang menjadi 
bukti adalah Kader Surabaya Hebat 
(KSH). Mereka banyak memberikan 
sumbangsih tenaga dan waktu demi 
kemajuan kota. Pengabdian itu pantas 
diganjar dengan kenaikan gaji. 

“Kalau kenaikannya Rp 200-300 
ribu per bulan, itu hanya mem-
butuhkan setidaknya Rp 10 miliar. 
Menurut saya Surabaya mampu 
menganggarkan itu. Ketika KSH atau 
pengurus kampung bersemangat, 
maka program Pemkot akan makin 
sukses,” ungkap Reni.

Pemkot kini juga memiliki pro�il 
keluarga miskin. Perlu dilakukan 
penelurusan lanjutan melalui pro�il 
tersebut. RT dan RW atau pejabat 
kampung bisa melihat background 
keluarga miskin, kemudian menggali 
permasalahan yang ada. Misalnya, 
j ika ada anggota keluarga usia 
produktif, maka harus disentuh. 
L e w a t  p e m - b e r i a n  l o w o n g a n 
pekerjaan hingga pelatihan. Dengan 
begitu, pendapatan per kapita bisa 
meningkat.

IPM juga berkaitan erat dengan 
angka kemiskinan. Penurunan angka 
kemiskinan pun dianggap penting. 
Sehingga, data kemiskinan yang 
akurat harus diberikan. Selama ini, 
P e m k o t  m e n j a d i k a n  a n g k a 
ke m i s k i n a n  s e b a g a i  i n d i k a t o r 
penilaian kinerja Camat. “Menurut 
saya, selain soal angka penurunan 
kemiskinan, juga harus dilakukan 
p e n i l a i a n  t e n t a n g  u p a y a  d a n 
langkah-langkahnya,” ungkap Reni.

Reni menemukan sebuah kondisi 
k e t i k a  K e t u a  R T  m e l a p o r k a n 
terdapat keluarga miskin. Namun, 
Camat  atau lurah t idak berani 
m e n a n d a i  k a re n a  t a ku t  a n g k a 
kemiskinan di  wilayah mereka 
b e r t a m b a h .  K a re n a  j i ka  a n gka 
kemiskinan bertambah maka nilai 
Camat/lurah bakal turun. Untuk itu, 
perlu indikator penilaian yang baru. 
Tak sekadar angka, namun juga 
langkah dan program yang dimiliki 
camat/lurah.

Jika dilakukan dengan maksimal, 
Reni yakin Surabaya akan terus 
bertumbuh jadi kota yang makin 
maju. IPM meningkat, kesejahteraan 
masyarakat terjamin. Tentu saja, visi 
Surabaya untuk gotong royong 
menjadi kota dunia yang maju, 
humanis, dan berkelanjutan bisa 
terwujud.(adv)

produkt i f .  In i  b isa  mem-bantu 
m e n g i m p l e m e n t a s i - k a n  d a n 
menyukseskan program-program 
Pemkot. Pembangunan balai RW pada 
akhirnya memiliki muara untuk 
peningkatan IPM,” ungkap Reni.

Titik	Awal	Deteksi	Masalah	Warga
Politikus Partai PKS tersebut 

mengatakan, Pemkot jangan sekadar 
membangun balai RW secara �isik, tapi 
juga meningkatkan pelayanannya. 
Kampung harus menjadi deteksi awal 
berbagai permasalahan masyarakat. 

Dalam hal itu, peran RT, RW, lurah, 
dan camat sangat diperlukan. Perihal 
biaya listrik hingga PDAM di balai RW, 
juga diharapkan Reni tak menjadi 
beban masyarakat. Pemkot harus 
hadir mengintervensi lewat bantuan-
bantuan.

Apresiasi juga disampaikan Reni 
terhadap langkah Pemkot yang 
merenovasi 2.700 Rumah Tidak 
Layak Huni (RTLH) dalam rangka 
penataan permukiman. Hal itu dinilai 
Reni memberikan dampak positif di 
lini ekonomi. Warga Surabaya yang 
tak memiliki pekerjaan bisa menjadi 
tukang hingga kuli bangunan. 

Reni juga mendorong Pemkot bisa 
mengetahui disparitas pertumbuhan 
i n f ra s t r u k t u r  d a n  e ko n o m i  d i 
kampung-kampung di Surabaya. 
Misalnya, kampung yang kurang 
berrumbuh, harus dievaluasi. Jika 
karena birokratifnya, bukan tak 
mungkin jika harus menurunkan 
pejabat. 

SURABAYA- Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) Surabaya meng-
apresiasi peningkatan Indeks Pem-
bangunan Manusia (IPM) di Kota 
Pahlawan dari tahun ke tahun. Peme-
rintah Kota (Pemkot) pun didorong 
untuk terus menjaga dan menumbuh-
kan indikator kesejahteraan masya-
rakat tersebut. 

Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya, 
Reni Astuti meyakini salah satu 
strategi tepat mewujudkan hal itu 
adalah pembangunan yang dimulai 
dari kampung. Sebab, bakal langsung 
dirasakan oleh masyarakat dan 
mampu mendongkrak kesejahteraan. 

Apalagi, saat ini Pemkot dan DPRD 
Surabaya tengah membahas APBD 
Perubahan 2023 dan APBD Murni 
2024. Keduanya menjadi hal penting 
karena berkaitan dengan tercapainya 
target pembangunan yang bermuara 
pada kesejahteraan masyarakat. Salah 
satu ukuran ketuntasan pembangunan 
itu adalah meningkatnya angka IPM.

Dijelaskan Reni, terdapat tiga 
faktor untuk mendorong peningkatan 
I P M  l e wa t  k a m p u n g - k a m p u n g . 
Diantaranya pendidikan, kesehatan 
dan pendapatan per kapita. “Jika 
kampung-kampung dibangun dengan 
maksimal, maka IPM akan lebih cepat 
naik. Tiga indikator tersebut harus 
menjadi perhatian utama,” ujar Reni 
dikutip Minggu (17/9/2023).

Diketahui, angka IPM di Surabaya 
sekitar 82 yang merupakan tertinggi di 
Jawa Timur. Namun, secara nasional 
masih belum termasuk dalam 10 besar. 
Harapan Reni, jika pendekatan ke 
kampung-kampung sukses, maka 
angka IPM bisa digenjot. Bukan tak 
mungkin, Surabaya masuk dalam 
jajaran 5 besar IPM tertinggi se-
Indonesia.

“Jika pembangunan bisa dirasakan 
masyarakat kampung, maka mereka 
akan semakin memiliki kota ini dan 
bangkit dengan potensinya. Kampung 
yang bergerak adalah kampung yang 
sehat, kampung yang sehat bakal 
tumbuh menjadi Kampung Surabaya 
Hebat. Kampung bisa bergerak ketika 
Pemkot dan DPRD hadir,” katanya,

Hingga tahun ini, Reni melihat 
keseriusan Pemkot Surabaya dalam 
membangun Surabaya di tingkat 
kampung. Mulai dari infrastruktur 
seperti jalanan dan saluran air hingga 
p e m b a n g u n a n  b a l a i  R W  y a n g 
mencapai  1 .100 yang sudah di 
renovasi. Ia setuju bila pembangunan 
RW itu penting, karena tak hanya 
sebagai tempat layanan administrasi. 

Namun juga pendidikan 
m e l a l u i  P A U D , 

k e s e h a t a n  l e w a t 
Po sya n d u ,  s o s i a l 
keagamaan, hingga 
t e m p a t  k e g i a t a n 
p e m b e r d a y a a n 
UMKM.

“Ini merupakan 
l a n g k a h  b a g u s 
karena sebelumnya 
b a n y a k  k e l u h a n 
balai RW yang bocor, 
plafon ambrol, dan 
lainnya. Harapan-
nya, ke depan, tak 
a d a  l a g i  k a s u s 
tersebut. Sehingga 
masya-rakat  bisa 
menggunakan balai 
RW untuk makin 

now
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Salah	satu	balai	RW	di	Kelurahan	Bulak	Surabaya	
yang	telah	diperbaiki	bangunan	fisiknya.	(Humas)

Jika	pembangunan	bisa	dirasakan	
masyarakat	kampung,	maka	

mereka	akan	semakin	memiliki	
kota	ini	dan	bangkit	dengan	
potensinya.	Kampung	yang	

bergerak	adalah	kampung	yang	
sehat,	kampung	yang	sehat	bakal	

tumbuh	menjadi	Kampung	
Surabaya	Hebat.	Kampung	bisa	
bergerak	ketika	Pemkot	dan	

DPRD	hadir,”	

“
RENI ASTUTI 

Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya


